
令和6年 6月 8日実施 

 「大熊町の子どもとアクアワールド茨城県
いばらきけん

大 洗
おおあらい

水族館
すいぞくかん

へ行こう！」 

  アンケート 集計表  

 

 

※回答者数…17名 

※自由に書くところについては，回答者の気持ちが伝わりやすくするため，できるだけ

原文のままに表記しています。 

 

※〇をつける，または，書
か

いてください。 ※５点が最高点
さいこうてん

です。 

 

１ あなたについて 

※年齢
ね ん れ い

…10 代以下 10 名，20 代 0 名，30 代 1 名，40 代 4 名，50 代 0 名 

60 代 1 名，70 代 1 名，80 代以上 0 名 

 

２ きょうの活動
かつどう

に参加
さ ん か

して，楽
たの

しかったですか。 

（ 5 点 14 名 4 点 1 名 3 点 0 名 2 点 1 名 1 点 0 名 未記入 1 名 ） 

 

３ きょうの活動で，いちばん楽しかったことはなんですか。 

・ない。 

・アクアワールド…2名 ・水族館…2名 

・水族館，トマト，楽しみ…3名 

・水族館のアシカショーとイルカショー 

・イルカ，アシカショー，トマト収穫楽しみ 

・水族館で大きな魚を見たり，イルカショーを見たり，おみやげ買えたりした事です。 

・私は，大洗に行く機会があまりなかったので，久しぶりに行けたことが楽しかったです。 

・ぜんぶ ・全部!! 

・子供達の明るさに感激しました。 

 

４ 家族
か ぞ く

以外
い が い

の参加者
さんかしゃ

とお話
はなし

ができましたか。 

（ 5点 12名 4点 2名 3点 3名 2点 0名 1点 0名 ） 

 



５ なにかひとことどうぞ。【児童クラブと協力して，7/24 子どもまつり，7/25 マ

ヨネーズ教室(キユーピー株式会社)，7/30科学教室(三菱株式会社)など実施予定】 

（今度
こんど

したいこと，行
い

きたいところ，こうすればもっとよくなる， 心
こころ

に残
のこ

ったことなど） 

・ほかいどういっぱく 

・うみにいきたい 

・たのしかったです （※担当より…絵文字は，原文と少し違います。） 

・すべてかんぺきです！ありがとうございました。！ （担当より…がんばりましたが，絵文字は，

原文とあまり似ていません。） 

・今年の夏休みに，郡山のアニメストに行きたいです 

・お昼早くしてほしい…2 名  ・お昼時間，早くしてほしい。…1 名 

・小さい子も参加できる，こんな行事をたくさん増やしてほしいです!!今日はすごく楽しかったです。

ありがとうございました。 

・ランチがボリュームがあってよかった。水族館の時間を長くしてほしい。 

・野菜植えて育てて，収かくしたり，動物園や果物狩り，日立海浜公園コキア見たり，ムシムシラ

ンド行きたいです。7／24～金魚，めだかすくい，くじびき，工作，射的やってみたいです。いつも

参加させて頂き，楽しい企画をありがとうございます。前回の水族館より，人数の多い参加でした

が，イルカショーやペンギンのさんぽなど見る事ができ，充実した一日を送れ，楽しかったです。

次回も楽しみにしています。 

・楽しい一日をすごさせていただき，ありがとうございました。また参加したいです。 

 

担当より 

・概して，活動内容が楽しく，有意義だった様子が分かりました。また，事故がなく，大

変良かったと思います。 

・行きたいところ→「ほかいどういっぱく。」がんばって書いたのですね。いいですね。

実はこういう意見がほしいのです。集まったたくさんの意見の中から，勉強になるか?み

んな楽しいか?安全か?などを考え合わせて，行くところを決めます。なお，バスでの移動

となりますが，片道 2 時間程度をめやすとしています。「ほかいどういっぱく。」は，いい

意見ですが……  

・昼食について，「お昼はやくしてほしい。」（3 名）という意見がありました。これは，

全くその通りです。しかし，大洗水族館近くには，12 時前後で，24 名一緒に会食できる

会場はありませんでした。だいぶ前から業者を通して探していただいたのですが，やっと

見つかったのは「13 時 30 分から」という時間帯でした。ただし，食事の内容（大人:て

んぷら定食 or マグロかつ定食,子ども:7 年生以上はとんかつ定食，6年生以下はお子様ラ

ンチ）は，満足していただいたものと考えます。特に，「マグロかつ定食」は好評でした。 

 

・地域の皆様の参加が3名と少なかったことは，大きな反省点です。 

今回は，令和 6年度 1回目のイベントということがあり，子どもの参加を促すため，子

ども寄りの内容にし過ぎたことにより，地域の皆様の参加が少なかったのでしょう。次回

の実施にあたっては，「子どもと地域の皆様が行きたいところなどを話し合う場面」（実施



の2か月ほど前）を設けるのはどうでしょうか。検討します。 

また，本団体では，大型バス 1 台で移動する場合，参加者の上限を 30 名程度としてい

ます。ゆったりとした車内にするためです。その 30 名のうち 10 名を地域の皆様が占めて，

子ども・保護者が 20 名程度になれば，立場を超えたほほえましい交流が深まっていき，

本団体が目指す「大熊町の子どもを保護者と地域の皆様で一緒にはぐくむ土台作り」が進

むのではないかと考えています。 

「チューリップ植栽活動」や他団体との連携した活動も含めて，1 年間を通して，大熊

町の子どもを皆様と一緒に応援していきます。 

 

・活動中の約束を守ることを子どもに徹底しなくてはなりません。「約束の多くは，子ど

もの安全をいかに守るか。」という点から決められているように思います。 

大洗水族館に入館後のことです。ここから2時間の活動が，水族館内で始まりました。 

 「大洗水族館の外に出てはいけない。」という約束は，バスの中でも何回か話しました。

私が言う「外」とは，チケットをチェックする入り口の「外」ということです。この入り

口内であれば，迷子になってもまずは安全です。探す場所が限られます。 

ところが，水族館内で，友達や家族などでの自由な活動になったとたん，数名の子ども

が入り口の「外」に出て，買い物を始めました。 

 このことの問題点は， 

①「外」の理解がそれぞれで違っていました。 

水族館に入館したら，「外」に出てはいけないことは，バスの中で繰り返し話していた

ものの，子ども全員に理解されていたかというと，結果としてそうではありませんでした。

今後，大人の協力いただきながら，子どもへの指示の徹底と確認が必要です。 

②水族館では買い物の時間が取れない行程でした。これについては，イルカショーを見た

後，「入り口の内側」に集合することを優先したためです。ここでの活動の中心は，「見て

学ぶこと」です。買い物の時間は取りませんでした。とはいっても，売店に並んだ商品は，

子どもにとってとても魅力的でしたね。全体の行程の中で，もう少しゆったりとしたもの

にしてもよかったように思っています。 

 

以上のことは，次回に生かします。 

  

  


